

Fernando Bernardo Gabilondo Navarro

Datos Generales

Nació en la Ciudad de México el 22 de agosto de 1945.

Formación Académica

Cursó la carrera de Medicina en la Universidad Nacional Autónoma de México. Presento examen profesional el 28 de agosto de 1969, recibiendo mención honorífica. Obtuvo el grado de Médico Cirujano, CUM LAUDE, en ese mismo año.

Realizo el Internado Médico de Pregrado en el Hospital ABC en 1969 y la Residencia en Medicina Interna (1970-1972) y la Residencia de Cirugía General (1972-1974) en el Instituto Nacional de la Nutrición Salvador Zubirán (INNSZ) y la residencia en Urología en la Universidad de California, San Diego (1974-1975) y en la Universidad de Harvard en Boston (1975-1978) en donde ocupó el cargo de Jefe de Residentes de Urología entre 1977-1978.

Recibió la certificación de medicina del Estado de California (USA) en 1974, Certificado por The American Board of Urology en febrero de 1982 y la certificación y re-certificación por el Consejo Mexicano de Urología en 1979 sin interrupción y hasta el 2025.

Distinciones y cargos

Fue fundador de diferentes servicios, sociedades y organizaciones entre los cuales se encuentran: el Departamento de Urología del INNSZ (1978), en colaboración del Dr. Jorge Elías Dib y el Dr. Manuel Campuzano Fernández con la anuencia del Dr. Salvador Zubirán Director del INNSZ. La Residencia de Posgrado en Urología INNSZ-UNAM (1979), el Hospital Médica Sur (1980), el Consejo Mexicano para el Estudio de la Próstata (1984), la Sociedad Médica de Médica Sur (1986), la Clínica de Litiasis y Litotricia de Médica Sur, la Sociedad de Hipertensión Arterial de México (1989).

Presidente de: la Asociación de Médicos del Instituto Nacional de la Nutrición Salvador Zubirán (1991-1992); de la Sociedad Mexicana de Urología A. C. (1995-1996), en ésta se le otorgó el Título de Fundador de la Educación Moderna de la Urología Mexicana el 07 de diciembre 2013; del Consejo Nacional Mexicano de Urología (2005-2006), en éste último, distinguido como Miembro Emérito y, de la Sociedad Mexicana de Urología Oncológica A. C. (Julio 2014 a julio 2016)

Representante de México en el Board de la South Central Section de la American Urological Association (1996 a 1999).

Fernando Bernardo Gabilondo Navarro

Miembro de la Academia Nacional de Medicina desde el 17 de mayo de 1989, con distintos cargos entre ellos Comisionado como Representante en la Cámara de Diputados para la modificación del Artículo 81 (Consejo de Especialidades) de la Ley General de Salud, que fue decretada la Reforma en el Diario Oficial de la Federación el 1º de septiembre del 2011. Así como, integrante del comité permanente de Vinculación Externa en Materia de normativa a partir del 24 de agosto a marzo 2017.

Miembro de la Academia Mexicana de Cirugía desde el 10 de junio de 2008, actualmente es Académico Titular.

Fue vocal propietario en: Instituto Nacional de Perinatología Isidro Espinosa de los Reyes (03 de febrero 2007 al 03 de febrero 2011); Hospital Regional de Alta Especialidad de Oaxaca (diciembre 2006 a febrero 2015); Hospital Regional de Alta Especialidad de Ciudad Victoria "Bicentenario 2010", (13 de enero de 2010 al 23 de febrero de 2017); Instituto Nacional de Cancerología (15 de septiembre 2011 al 14 septiembre 2019) y del Instituto Nacional de Geriátrica (26 de junio 2016 a 25 junio 2020). En Medica Sur, fue vocal del Comité de Bioética en 2016.

El Consejo Consultivo del Centro Nacional de Trasplantes lo nombro Miembro Honorario del Grupo de Expertos en la materia, el 14 enero 2015.

En Fomento de Nutrición y Salud, A. C. es integrante del Consejo Directivo (2002 a la fecha.

Es Vocal propietario en la Junta de Gobierno del Hospital Infantil Federico Gómez (7 de diciembre de 2018 a 06 de diciembre 2022). Integrante como Representante profesor Propietario del Consejo Interno Asesor (2011-2015) e Integrante del Subcomité Académico de Urología (noviembre 2012 - octubre 2016) en la División de Estudios de Posgrado, de la Facultad de Medicina, UNAM,

Es nombrado Asesor Honorifico de la Dirección General del Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, el 03 de febrero de 2016.

Es galardonado, por la Comisión de Homenajes de la Secretaria de Salud, para la Imposición de nombre de "Dr. Fernando B. Gabilondo Navarro" a la Unidad del Paciente Ambulatorio (UPA) del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (04 de marzo 2016).

La Fundación Mexicana para la Salud A. C., lo ha nombrado Asociado Honorario e integrante del Consejo Directivo a partir del 17 de mayo de 2017 a la fecha.

Fernando Bernardo Gabilondo Navarro

Vocal en el Jurado de los Premios 2020, Doctor Ignacio Chávez y Doctor Guillermo Soberón, del Consejo de Salubridad.

Ámbito profesional y académico

Médico titular en Urología en el INNSZ; Investigador Nacional Nivel 1 del Sistema Nacional de Investigadores a partir de enero de 2008 a la fecha; y Coordinador del Comité Académico de Posgrado en Urología de la UNAM hasta el 2012.

Tiene un Diplomado en Dirección de Servicios de Salud acreditado por el Tecnológico de Monterrey, Campus Ciudad de México. (2006).

Ha publicado 100 artículos nacionales y 39 internacionales, así como 27 capítulos en libros de medicina y 2 libros.

Fue Director General del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán del 16 de junio de 2002 al 18 de junio de 2012. La Junta de Gobierno le otorgó un reconocimiento por su destacada labor al frente de dicho Instituto.

Co-Fundador y Profesor Titular del Curso de Posgrado de Urología de la Facultad de Medicina en la Universidad Nacional Autónoma de México. (1981 a la fecha)